

¿Homosexualidad? ¿Dolor? Revise en su hipotálamo

La tesis de que la homosexualidad se explica en el tamaño del hipotálamo fue calificada como "ridícula" o "poco seria".

▲ "Es totalmente ridículo", respondió Armando Basso, en estos días presidente del Congreso Internacional de Neurocirugía que se desarrolla en el Hospital Güemes, para responder a consulta de este diario. Que el asunto se reduzca a una cuestión de tamaño, parece demasiado simple como para ser verosímil. Sin embargo, el neurobiólogo estadounidense Simon Le Vay, del Instituto Salk de San Diego, consiguió la notoriedad y el revuelo gracias a esa afirmación así de sencilla: la homosexualidad masculina podría tener un origen biológico, es más, un origen físico oculto entre los misterios del cerebro. Tras examinar 25 cerebros de 25 cadáveres de personas fallecidas por el SIDA, Le Vay se entusiasmó con su descubrimiento: el hipotálamo de los homosexuales era más reducido que el de los heterosexuales y se asemejaba más bien al de las mujeres. Como si estuviera en el hipódromo el hombre soltó la siguiente frase: "Apostaría a que esto es la causa (de la homosexualidad) e influye en la conducta". Y así como las organizaciones de homosexuales de EE.UU. se remontaron a los científicos de la Alemania nazi que justificaban sus tesis racistas con presuntos rigores académicos, aquí en la Argentina, Rafael Freda, de la Comunidad Homosexual Argentina (CHA) también la hizo corta: "Es un disparate, una idiotez que nace de la idea de que debe haber alguna etiología y debajo alguna culpa."

El propio Simon Le Vay —parece

el nombre de un escritor de novelas de ciencia-ficción de bolsillo—, y otros científicos advirtieron que la muestra en la que se basa la investigación es pequeña y que los hallazgos presuntos deben ser confirmados. El sexólogo —argentino— Israel Stolovitzky fue aun más enfático: "No parece una información seria. Lo que se dijo es algo muy parcelado y el número de casos estudiados tiene un muy bajo rigor científico. Sucede que a veces los científicos no soportan la idea de no poder explicar la homosexualidad a nueve años del 2000 y persiguen la forma de enfocar un tema que no tienen resuelto". Tanto Stolovitzky como Freda acordaron en la matriz ideológica que soporta la tesis que Simon Le Vay publicó en la revista *Science*. Stolovitzky recordando que "el poder médico siempre estuvo emparentado con la represión de las personas" y dando un ejemplo: aquel londinense del siglo pasado, presidente de la Asociación de Cirujanos, que propuso extirpar el clitoris para acabar con las locuras femeninas. Y Freda diciendo que los científicos se obstinan en investigar lo que consideran "lo normal" para no profundizar en la norma establecida. Así como los que deniegan la personería jurídica de la CHA se basan en la concepción de "tercer sexo híbrido", sostenida por la Academia Nacional de Medicina, de la misma forma, en la Alemania de los '60, un tal Herr Dorner también intentó buscar la explicación organista de la homosexualidad.

Le Vay basó sus consideraciones en la sencilla distinción de tamaños y conformación entre los hipotálamos masculino y femenino e incluso adelantó como "improbable" la posibilidad de que fuera el propio SIDA el responsable del empequeñecimiento. Armando Basso, presidente del Congreso Internacional de Neurocirugía, descartó las distinciones mismas en los hipotálamos según el sexo diciendo que las investigaciones actuales no establecen diferencias anatómicas. En cuanto a las diferencias halladas en animales de experimentación a las que también alude Le Vay en *Science*, puede que existan pero no son extrapolables a los humanos. En resumen, estaríamos ante una nueva información, "poco seria, no confiable y ridícula".



El sistema nervioso estudiado por Leonardo Da Vinci.
Acaso la Gioconda se reía de las necedades humanas.

En cárcel, con SIDA, al altar

"El caso de esta pareja es muy importante y requiere un profundo estudio", aseguró el juez civil y comercial, Ricardo Miguel Zuccherino, a cargo del Juzgado N° 5, quien hizo lugar a una acción de amparo para una pareja embarazada, ambos enfermos terminales de SIDA que quieren casarse para darle un encuadre legal al inminente nacimiento de su hijo. El trámite lo llevó adelante la Comisión de Salud y Cejeo Deliberante en Mar del Plata, en representación de la pareja Claudio Fabián Maldonado, está detenido con prisión preventiva en Batán y ella, cuya identidad no fue revelada, es asistida en el Hospital Materno Infantil, donde se controla la evolución de su embarazo avanzado.

En las próximas horas, el caso —que conmueve a Mar del Plata— podría tener una definición judicial. "Las leyes provinciales, de acuerdo al reparto de competencia del estado federal argentino, faculta a las provincias para el manejo de los registros civiles", aseguró el juez. Zuccherino subrayó que "el resultado del estudio estará reflejado en la sentencia. Si podemos decir que la Ley Nacional nos da el marco teórico, y la legislación provincial el marco práctico de aplicación". Claudio Fabián Maldonado se encuentra procesado por diversos delitos contra la propiedad, y era uno de los integrantes de una gavilla que cayó detenida hace algunos meses.

villa fiora

RESTAURANT
PARRILLA



ABIERTO DE
JUEVES A DOMINGO

11 DE SEPTIEMBRE 3631
MAR DEL PLATA